



Bayerisches Staatsministerium für
Wohnen, Bau und Verkehr



Landeshauptstadt
München
Mobilitätsreferat



**KLIMA
BÜNDNIS**

SERVICES

+49 69 717139-0

info@klimabuendnis-services.org
klimabuendnis-services.org

Sperrvermerk: Nicht vor dem 28. November 2024, 10 Uhr veröffentlichen.

Kommunale Fahrradkampagne Stadtradeln weiterhin auf Erfolgskurs

Gewinnerkommunen der weltgrößten Radverkehrskampagne gestern in München geehrt

München / Frankfurt am Main, 28.11.2024. Gestern Abend wurden im Alten Rathaus in München die diesjährigen Gewinnerkommunen der Klima-Bündnis-Kampagne Stadtradeln ausgezeichnet. Übergeben wurden die Trophäen von Ministerialdirektor Dr. Thomas Gruber, Amtschef des Bayerischen Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr, der dritten Bürgermeisterin der Landeshauptstadt München, Verena Dietl, und André Muno, Geschäftsführer von Klima-Bündnis Services. Grund zum Feiern lieferten die diesjährigen Stadtradeln-Ergebnisse allemal: Mit mehr als 1,1 Millionen Teilnehmenden aus 2.886 Kommunen konnte die Kampagne an die Erfolge des letzten Jahres anknüpfen. Zusammen legten die Teilnehmenden knapp 218 Millionen Fahrradkilometer zurück und vermieden damit nicht nur 36.000 Tonnen CO₂ im Vergleich zu einer Autofahrt, sondern setzten auch ein ausdrucksstarkes Zeichen für den Klimaschutz und die Radverkehrsförderung.

Bayerns Verkehrsminister Christian Bernreiter, bei der Veranstaltung vertreten von Ministerialdirektor Dr. Thomas Gruber: „Seit einigen Jahren schon treiben wir die Stärkung des Radverkehrs in ganz Bayern mit einer konsequenten Planung und Durchführung vielfältiger Maßnahmen voran. Dabei unterstützen wir auch tatkräftig die Kommunen vor Ort: Ein wichtiger und nicht mehr wegzudenkender Baustein hierfür ist das Stadtradeln – die andauernd starke Teilnahme in Bayern ist ein gesicherter Beleg hierfür.“

Auch Verena Dietl, Bürgermeisterin der Landeshauptstadt München, unterstreicht die Wichtigkeit des Zusammenhangs zwischen Radinfrastrukturausbau und effektivem kommunalen Klimaschutz: „Weniger CO₂-intensive Automobilität und mehr schnelle, flexible und klimafreundliche Verkehrsmittel wie das Fahrrad – das ist die Herausforderung, vor der Städte wie München stehen. Um den Umstieg für die Bürger*innen so einfach wie möglich zu gestalten, braucht es



eine Radinfrastruktur, auf der sie unkompliziert und sicher ans Ziel kommen. Daran arbeiten wir seit Jahren und die diesjährigen Zahlen fürs Münchner Stadtradeln belegen, dass wir auf dem richtigen Weg sind: Noch nie haben sich so viele Münchner*innen am Stadtradeln beteiligt, wie in diesem Jahr – ein erfreuliches Ergebnis!“

Für André Muno, Geschäftsführer von Klima-Bündnis Services, braucht es ein noch engagierteres Vorgehen von Politik und Verwaltung, um die dringend notwendige Mobilitätswende zu schaffen: „Stadtradeln ist eine gute Möglichkeit, Menschen aufs Fahrrad und das Thema Radverkehr auf die Agenda zu bringen. Doch dürfen dort die Bemühungen nicht Halt machen. Auf die Teilnahme an der Kampagne müssen in den Kommunen Taten folgen und das Engagement der Bürger*innen muss sich in eine mutige Verkehrsplanung sowie eine ausreichende Radverkehrsförderung übersetzen. Andernfalls droht die Gefahr, dass wichtige Kampagnen wie das Stadtradeln lediglich zum Feigenblatt in der Verkehrspolitik werden.“

Stadtradeln ist eine internationale Kampagne von Klima-Bündnis Services und wird von den Partnern Ortlieb, ABUS, e-motion, linexo by WERTGARANTIE, Busch + Müller, Schwalbe, WSM und Paul Lange & Co. unterstützt.

In Bayern wird die Kampagne durch die AGFK Bayern und das Bayerische Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr unterstützt.

WEITERE INFORMATIONEN

- [Website der Kampagne Stadtradeln](#)
- [Stadtradeln-App](#)
- [Pressefotos](#)

Kontakt

Cordula Richter und Sebastian Reisch

Kommunikation Stadtradeln, Klima-Bündnis Services
+49 69 7171 39 -47 | kommunikation@stadtradeln.de

Sarah Mekjian

Leiterin Kommunikation Klima-Bündnis
+49 69 7171 39 -20 | communications@klimabuendnis.org



STADTRADELN

Mit seinem internationalen Wettbewerb Stadtradeln lädt Klima-Bündnis Services alle Bürger*innen und Mitglieder der Kommunalparlamente ein, in die Pedale zu treten und ein Zeichen für verstärkte Radverkehrsförderung zu setzen. In Teams sollen sie an 21 zusammenhängenden Tagen zwischen Mai und September möglichst viele Fahrradkilometer für ihre Kommune sammeln. Die Kampagne will Bürger*innen für das Radfahren im Alltag sensibilisieren sowie die Themen Fahrradnutzung und Radverkehrsplanung stärker in die kommunalen Parlamente einbringen. Mit der Meldeplattform RADar! und dem Projekt RiDE – Radverkehr in Deutschland, das den Teilnehmerkommunen wissenschaftlich aufbereitete Radverkehrsdaten bereitstellt, beinhaltet die Kampagne zudem zwei Elemente, mit denen die Radinfrastruktur ganz konkret und unter Einbeziehung der Bürger*innen verbessert werden kann. stadtradeln.de

KLIMA-BÜNDNIS SERVICES

Seit mehr als 30 Jahren arbeiten Mitgliedskommunen des Klima-Bündnis partnerschaftlich mit indigenen Völkern der Regenwälder gemeinsam für das Weltklima. Mit rund 2.000 Mitgliedern aus mehr als 25 Ländern ist das Klima-Bündnis das größte Städtenetzwerk Europas, das sich für einen umfassenden und gerechten Klimaschutz einsetzt. Da sich unser Lebensstil direkt auf besonders bedrohte Völker und Orte dieser Erde auswirkt, verbindet das Klima-Bündnis lokales Handeln mit globaler Verantwortung. Klima-Bündnis Services ergänzt die Organisationsstruktur des Klima-Bündnis und bündelt Beratungsangebote, Kampagnen und Dienstleistungen zur Datenerhebung für die Umsetzung lokaler Klimaschutzmaßnahmen, wie die STADTRADELN-Kampagne, den Klimaschutz-Planer oder das ESG-Cockpit. klimabuendnis-services.org